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لقد دارت عجلة البن�ء بوتيرة ع�لية ،ولن تتوقف ب�إذن الله

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
عقد أمس بصنعاء اللقاء الخاص لمناقشة 
مسودة الإستراتيجية الوطنية للتواصل وتغيير 
السلوك للفئات الأكثر عرضة للإصابة بعدوى 
فيروس نقص المناعة المكتسبة الإي��دز في 
اليمن وال��ذي نظمته وح��دة مشروع مكافحة 
الإيدز بالمجلس الوطني للسكان بالتعاون مع 
الايدز  المشترك حول  المتحدة  الأمم  برنامج 
الإي��دز  لمكافحة  العالمي  الصندوق  ودع��م 
والسل والملاريا وإشراف برنامج الأمم المتحدة 

الإنمائي.
المنفذة  الجهات  إلى حث كل  اللقاء  وه��دف 
الإي��دز على  لمكافحة  الوطنية  للإستراتيجية 
التطرق للفئات الأكثر عرضة لعدوى فيروس 
الإي��دز، ومناقشة وإق��رار مسودة إستراتيجية 
تغيير السلوك للفئات الأكثر عرضة للخطورة.
والخروج بتوصيات تجعل الإستراتيجية موضع 

تنفيذ.
وفي اللقاء الذي شارك فيه ممثلون من مختلف 
الجهات العاملة في مكافحة الايدز ومنظمات 
المجتمع المدني وهيئات ومنظمات الأمم المتحدة 
المعنية، القيت كلمات من قبل المدير التنفيذي 
لوحدة مشروع الايدز بالأمانة العامة للمجلس 
العرشي،  عبدالله  الدكتور  للسكان  الوطني 

ومنسقة برنامج الأمم المتحدة المشترك للإيدز 
في اليمن )UNAIDS( الدكتورة فوزية غرامة، 
والأمين العام المساعد للمجلس الوطني للسكان 
مطهر زبارة، أكدت في مجملها على أهمية العمل 
التكاملي المجتمعي لتغيير سلوك الفئات الأكثر 
عرضة للخطر، باستخدام مهارات عالية من ذوي 

الاختصاص والقائمين بالاتصال.
وأشاروا إلى أهمية اللقاء باعتباره يتناول أحد 
أهم المواضيع المتعلقة بالإيدز والذي يتطلب 

صياغة الرسالة الإعلامية الخاصة بها بحرفية 
عالية والمراعية لعادات وتقاليد المجتمع والتي 
لا تعتمد على توجيه النصح المباشر وبما يخدم 
انتشار  نسبة  من  ويقلل  التوعوية  العملية 

الإصابة بفيروس الإيدز.
الصحيحة  المعلومة  ع��رض  أن  وأوض��ح��وا 
)للفئات الأكثر عرضة للخطر( بقالب أكثر مهنية 
عن طرق انتقال الفيروس وكيفية الوقاية منه 
وأهمية الحفاظ على سلامة المجتمع المحيط 

به يعد من الأهمية بمكان لإحداث الأثر الفعال 
مدروسة  بوسائل  وتشجعهم  نفوسهم  في 
على تغيير السلوك وبشكل تدريجي منوهين 
الفقر والأم��ي��ة من  إل��ى أن تفشي ظاهرتي 
الأسباب الرئيسية لانتشار الفيروس في أوساط 

المجتمعات.
وأعربوا عن أملهم في خروج اللقاء بنتائج 
ايجابية عملية تنعكس مستقبلا على سلامة 

وصحة المجتمع الذي نحن جزء منه.
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مكونة من 200 شاحنة تحمل مواد غذائية وطبية 

قافلة من أبناء سنحان وبني بهلول لدعم النازحين ومساندة الجيش والأمن 

الدكتور أحمد محمد عبدالله  وأوض��ح 
والدعم  التبرعات  لجنة  رئيس  عيسى 

الشعبي بمديرية سنحان وبني بهلول أن 
القافلة تحتوي على مواد غذائية متنوعة 

ومواد طبية تحملها 200شاحنة وأضاف 
عيسى أن 200 شخص سيرافقون القافلة 

للتطوع في قتال الفئة الباغية إلى إخوانهم 
في القوات المسلحة والأمن . مشيرا إلى 
أن هذه القافلة تأتي استجابة لنداء الواجب 
الديني والوطني المقدس . وأوضح عيسى 
إن القافلة ستتجه إلى الملاحيظ , مؤكداً 
في ذات السياق على ضرورة الاصطفاف 
الجماهيري  والالتفاف  الشعبي  الوطني 
ممثلة  التاريخية  ال��وط��ن  ق��ي��ادة  ح��ول 
بفخامة الرئيس علي عبدالله صالح وإلى 
جانب منتسبي القوات المسلحة والأمن 
والمواطنين الأبرياء من محافظة صعدة 
وتقديم كافة الدعم والمساعدة والمساندة 
بالمال والدم والنفس بهدف الدفاع عن 
الدين والوطن وحماية مكاسبه الثورية 
وصون سيادته الوطنية ضد كل تسول 
المساس بأمن واستقرار  من له نفسه 

الوطن.

�سنع�ء / نبيل ال�سي�غي : 

تتوجه اليوم الثلاثاء قافلة الدعم الشعبي المقدمة من أبناء مديرية 
سنحان وبني بهلول للنازحين المتضررين من فتنة العناصر الإرهابية 
الذين  الأمن  المسلحة  القوات  أبناء  إخوانهم  ولمساندة  والتخريبية 

يطاردون فلول عناصر الإرهاب في صعدة وسفيان . 

�سنع�ء /�سب�أ:
في  بالدم  التبرعات  لجمع  مراكز  أربعة  أنهت   
محافظة صنعاء أعمال المرحلة الأولى بحصيلة 

قوامها 864 قربة دم.
واوضح مدير عام مكتب الصحة والسكان بمحافظة 
صنعاء الدكتور خالد المنتصر لوكالة الانباء اليمنية/

سبأ/ ان مراكز التبرع بالدم الاربعة غطت مديريات 
وبني  حشيش  بني  ومديريتي  الخمس  خ��ولان 

مطر.
وأضاف المنتصر:»في إطار الاصطفاف الوطني 
الذي يساهم فيه جميع المواطنين تلقى مكتب 
الخاصة  المستشفيات  م��ن  مخاطبات  الصحة 
بالمحافظة أبدت فيها استعدادها استقبال حالات 
الجرحى والمصابين من أبطال القوات المسلحة 
والأمن، بالإضافة إلى استقبال المرضى من اسر 

الشهداء والمرضى من النازحين وعلاجهم مجانا.
من جانبه أشاد رئيس نقابة الأطباء بمحافظة 
صنعاء الدكتور محمد الشامي بالإقبال الكبير الذي 
شهدته مراكز التبرع بالدم في مرحلته الأولى.. 
مشيرا إلى انه توافد على مراكز التبرع بالدم أكثر 

من أربعة آلاف مواطن ذكوراً وإناثاً.

ولفت الشامي إلى انه ونتيجة للإقبال الكبير من 
قبل المواطنين على التبرع بالدم سيتم خلال الأيام 
القادمة افتتاح مراكز جديدة في مديريات مناخة 

والحيمتين.
وعلى نفس الصعيد شهد مركز التبرع بالدم في 
مديرية أرحب إقبالا كبيرا من المواطنين والمواطنات 
للتبرع بدمائهم تعبيرا عن الموقف الوطني في 

الدفاع عن الوطن ومكتسباته.
وفي تصريح لوكالة الأنباء اليمنية »سبأ« أوضح 
بالمديرية  ال��دم  تبرعات  استقبال  لجنة  رئيس 
الدكتور احمد علي أبو خلبة أن اللجنة استقبلت أكثر 
من مائتين وثمانين متبرعاً بالدم ومازال العدد في 
ازدياد .. لافتا إلى انه ونتيجة لهذا الإقبال سيتم 
ومضاعفة  اللجنة  في  العاملين  جهود  مضاعفة 

ساعات العمل بها.
من جانبهم عبر مشايخ واعيان مديرية ارحب عن 
تأييدهم التام ووقوفهم الى جانب القوات المسلحة 
والامن في تصديهم لكافة الاعمال التخريبية التي 
تقوم بها عناصر التمرد والارهاب في صعدة.. مبدين 
استعدادهم لبذل الغالي والنفيس في نصرة الوطن 

وحمايته.

864قربة دم تم التبرع بها بصنعاء

تشكيل لجنة لدراسة ملفات خريجي الدفعة الـ15 
من معهد القضاء لمنحهم درجة قاض جزئي 

في اجتماع لمجلس القضاء 

�سنع�ء / �سب�أ

شكل مجلس القضاء الأعلى 
من بين أعضائه لجنة لدراسة 
طلب وزير العدل الموافقة على 
المعهد  الخريجين من  ترشيح 
العالي للقضاء الدفعة الخامسة 
خريجاً   )82( وعددهم  عشرة 
وخريجة لمنحهم درجة قاضِ 
تقديم  منها  وطلب   ، جزئي 
القادم  الأسبوع  في  تقريرها 

لاتخاذ القرار اللازم بشأنهم.
وأوضحت مذكرة وزير العدل 
في  المجلس  ناقشها  ال��ت��ي 
اجتماعه أمس برئاسة رئيس 
المحكمة  رئيس   - المجلس 
العليا القاضي عصام عبدالوهاب 
قد  الخريجين  أن  ال��س��م��اوي، 
أمضوا ثلاث سنوات في المعهد 
واج��ت��ازوا كل  للقضاء  العالي 
الامتحانات والتدريبات العملية 

في المحاكم بكل نجاح.
مذكرة  المجلس  ناقش  كما 
طلب  المتضمنة  العدل  وزي��ر 
الموافقة على نتيجة امتحانات 
للدراسة  المتقدمين  الطلبة 
للقضاء  العالي  المعهد  ف��ي 
والذين اجتازوا اختبارات القبول 
التحريرية والشفوية والكشف 
الشخصية  والمقابلة  الطبي 
وطالبة  طالباً   )99( وعددهم 
وفقاً  اختيارهم  ت��م  وال��ذي��ن 
لشروط وإج��راءات موضوعية 
عامة ومجردة وسوف يواصل 
ودراس���ة  مناقشة  المجلس 
الوثائق الخاصة بالناجحين في 

اجتماعه القادم.
واستعرض المجلس مذكرة 
وزي����ر ال��ع��دل ب��ش��أن وض��ع 
المهرة  بمحافظة  المحاكم 

وذلك من حيث عدد المحاكم 
القضاة  وع����دد  وم��ق��رات��ه��ا 
وال��ق��ض��اي��ا ف��ي ك��ل محكمة 
وبعد  اختصاصها،  ون��ط��اق 
الموضوع  ودراس���ة  مناقشة 
قرر المجلس إحالته إلى وزير 
العدل لإحالته للجنة المكلفة 
القضائية  الخارطة  بمشروع 
والاختصاص المكاني لمحاكم 

الجمهورية.
إلى ذلك عقد المجلس جلسة 

محاسبة لأحد القضاة وتم فيها 
بناءً على قرار  إليه  الاستماع 
ال��دائ��رة الإداري���ة بالمحكمة 

العليا.
كما نظر مجلس القضاء في 
بعض التظلمات المقدمة إليه 
من أعضاء السلطة القضائية 
وات���خ���ذ ب��ش��أن��ه��ا ال���ق���رارات 
في  المجلس  المناسبة.وكان 
استعرض  قد  الاجتماع  بداية 
محضر اجتماعه السابق وأقره.

�سنع�ء /�سب�أ:
 أكد عضو الهيئة الوطنية العليا لمكافحة الفساد 
رئيس قطاع الإع��لام ياسين عبده سعيد أهمية 

الشفافية في الصناعات الاستخراجية .
واعتبر خلال افتتاح ورشة عمل منظمات المجتمع 
المدني الخاصة بمبادرة الشفافية في الصناعات 
الاستخراجية أمس بصنعاء, انضمام اليمن إلى 
مبادرة الشفافية خطوة مهمة لتجسيد الشفافية 
على ارض الوقع بما يؤدي إلى تحقيق أهدافها 

لخدمة التنمية. 
وقال رئيس قطاع الاعلام : إن الشفافية تبرز 
يتعلق  فيما  خاصة  الجهات  مختلف  أداء  وتظهر 
بموضوع النفط الذي يدور لغط كبير حوله باعتباره 

أهم مورد لليمن وداعماً أساساً لموازنته.
وأشاد في افتتاح الورشة التي يشارك فيها 25 
مشاركاً ومشاركة من منظمات المجتمع المدني، 
بدور مركز المعلومات والتأهيل لحقوق الإنسان 
وتطوير  المدني  المجتمع  ك���وادر  تأهيل  ف��ي 
مهاراتها ،مشدداً على اهمية استفادة المشاركين 
من مخرجات الورشة وتطبيقها على صعيد الواقع 
العملي بما يكفل تطوير مهاراتهم للارتقاء بالرقابة 

المجتمعية .
العليا  الوطنية  الهيئة  عضو  اعتبر  جانبه  من 
لمكافحة الفساد رئيس قطاع المجتمع المدني عز 
الدين الاصبحي انضمام اليمن إلى مبادرة الشفافية 
خطوة إيجابية ، داعيا المجتمع المدني إلى النظر 
إليها بجدية والبدء بخطوات تجسد مشاركة فاعلة 

لتحقيق أهداف هذه المبادرة.
وقال الاصبحي : خلال عامين كانت هناك نقاشات 
مستمرة حول قضية مهمة هي قضية الشفافية 
في الصناعات الاستخراجية، معرباً عن امله في ان 

تسهم الورشة في تمكين المنظمات من أداء دورها 
في هذا الشأن.

الاستخراجية  الصناعات  على  الرقابة  أن  وأكد 
تتطلب بناء ق��درات وم��ه��ارات لتمكين منظمات 

المجتمع المدني من لعب دور في هذا المجال.
فيما اوضحت السيدة بيج من منظمة رفينيو واتش 
»RWI” ان المنظمة تركز على الشفافية والحكم 
دور  وتعزيز  والتعدين  النفط  مجال  الرشيد في 

منظمات المجتمع المدني بهذا الصدد .
وتهدف الورشة التي ينظمها مركز المعلومات 
والتأهيل لحقوق الإنسان على مدى يومين بالتعاون 
مع منظمتي ) ببلش وات يو باي PWYP ( و) رفنيو 
واتش RWI( إلى تعريف منظمات المجتمع المدني 
بمبادرة الشفافية العالمية للصناعات الاستخراجية 
، وتعزيز التحالف بين منظمات المجتمع المدني 
لتفعيل دور المجلس اليمني للشفافية في الصناعات 
الاستخراجية ورفع مستوى الشفافية في إيرادات 

الدولة من الصناعات الاستخراجية .
يذكر ان مجلس الشفافية للصناعات الاستخراجية 
في اليمن أنشئ في منتصف مارس 2007 ، ومن 
بالصناعات  المتعلقة  البيانات  طلب  مهامه  ابرز 
النفطية  والشركات  الحكومة  من  الإستخراجية 
دولية  مؤسسات  ،واختيار  العلاقة  ذات  والجهات 
متخصصة لمطابقة وتدقيق البيانات، والموافقة 
على التقارير المتعلقة بالصناعات الإستخراجية 

ونشرها.
النفط  وزارات  عضويته  في  المجلس  ويضم 
والمالية  الدولي  والتعاون  والتخطيط  والمعادن 
وشركات نفطية ومنظمات المجتمع المدني ، الى 
جانب ممثلين عن هيئة مكافحة الفساد و لجنة 

التنمية بمجلس النواب. 

بمشاركة 25مشاركاً من منظمات المجتمع المدني

ورشة عمل بصنعاء حول الشفافية في الصناعات الاستخراجية 

مناقشة مسودة الإستراتيجية الوطنية لتغيير سلوك الفئات الأكثر عرضة للإصابة بالإيدز 

فيما يتم اليوم تسليم مستحقات المتضررين في القطاع السمكي

38 أسرة متضررة من السيول بغيل 
باوزير تتسلم مستحقاتها

دورة تدريبية لمدراء الأجهزة التنفيذية بمأرب 

مناقشة الصعوبات التي تعترض الوحدات الصحية في تبن 

648 حالة إصابة بالدودة الحلزونية في تعز

المكلا /  مجدي ب� زي�د
ب��ا  وزي��ر  ت��م بمديرية غيل 
تسليم  أم��س  العيون  منطقة 
ثمانية وثلاثين أسرة متضررة 
من كارثة الأمطار والسيول في 
العام الماضي الشيكات الخاصة 
بهم بحضور ممثل  بنك التسليف  
ال��ت��ع��اون��ي ال��زراع��ي وتسليم 
يداً  نقداً  مبالغهم  المتضررين 

بيد.
وأف��اد مدير صندوق الإعمار  
أسامة حسن  الأخ  المكلا  ف��رع 
بن يحيى بأن توزيع مخصصات 
رفع  بهدف  يأتي  المتضررين 
وتخفيف  لديهم  المعنويات 
آلامهم لما لحقت بهم من أضرار 
جراء الكارثة حيث تم توزيع مبلغ 
مليون وسبعمائة ألف ريال على 
ثماني عشرة أسرة كانت متواجدة 
في المنطقة فيما سيتم توزيع 
من  للمتضررين  المبالغ  بقية 

المنطقة في مقر الصندوق.
 وأش����ار ب��ن يحيى إل���ى أن 

تسليم  سيواصل  ال��ص��ن��دوق 
المبالغ للمتضررين في مختلف 
المحافظة  ومناطق  مديريات 
من  الكشوفات  استكمال  بعد 
المختصين  المهندسين  قبل 
لافتاً  في ه��ذا الصدد إل��ى أنه 
سيتم اليوم تسليم المتضررين 
في القطاع السمكي في مديرية 
الشحر والحامي تعويضاتهم بمبلغ 
ستة ملايين وخمسة وخمسين 
ألف ريال وأكد أن إدارة الصندوق 
لاستكمال  مساء  صباح  تعمل 
كافة  ف��ي  التعويضات  ص��رف 
المناطق  المتضررة خلال الأيام 
استكمال  بعد  القادمة  القليلة 
ال��ك��ش��وف��ات ورف��ع��ه��ا م��ن قبل 
المهندسين المختصين مطمئناً 
المتضررين  المواطنين  كافة 
بأن تعويضاتهم ستصلهم عبر 
النزولات الميدانية التي ينفذها 
موظفو الصندوق إلى المناطق 
ساحل  مديريات  مختلف   ف��ي 

حضرموت.

❊ م�أرب/ محمد �س�لم الجدا�سي :
افتتح محافظ مأرب ناجي بن علي الزايدي أمس الدورة التدريبية 
الخاصة بمدراء عموم الأجهزة التنفيذية وفروع مكاتب التربية والصحة 

والأشغال العامة والمالية. 
وفي حفل الافتتاح ألقى الزايدي كلمة أكد فيها أهمية هذه الدورة في 
رفع القدرات والمهارات للمشاركين لتعزيز وتيرة عملية التنمية وتحسين 
الأداء في الواقع العملي وفي وضع الخطط والبرامج المستقبلية وإعداد 

الموازنات السنوية للمكاتب التنفيذية والمجالس المحلية. 
الجدير بالذكر أن هذه الدورة تأتي ضمن البرنامج التدريبي لوزارة 
الإدارة المحلية التي كانت قد بدأت فعالياته في 12 أكتوبر 2009م 
وسيتلقى المشاركون البالغ عددهم )116( شخصاً مهارات حول أسس 
إع��داد الموازنات السنوية للوحدات الإداري��ة والتنسيق بين الأجهزة 
التنفيذية والمجالس المحلية وتحصيل الموارد المالية ومجالات إنفاقها 

والتعرف على النظام الرقابي والإستراتيجية الوطنية للحكم المحلي.

❊ تبن/ ع�دل محمد ق�ئد :
ناقش الاجتماع الأول لمشرفي 
الوحدات الصحية بمديرية تبن 
وال���ذي رأس��ه ال��دك��ت��ور حسين 
عبدالباسط الفضيلي مدير مكتب 
في  العمل  سير  بتبن  الصحة 
الوحدات الصحية والجهود التي 

تبذل لتفعيل العمل الصحي. 
وفي الاجتماع تم الاستماع إلى كافة 
الصعوبات التي تعترض سير العمل 
في الوحدات الصحية .. كما تم نزول 

ميداني إلى الوحدات الصحية بغرض 
الاطلاع على مجمل الصعوبات. 

على  الصحة  مكتب  مدير  وأك��د 
وإيجاد  الصعوبات  بعض  تذليل 
لمتابعة  والعمل  المناسبة  الحلول 
ذات  الجهات  م��ع  النواقص  بعض 

العلاقة .
 الاجتماع كان مثمراً وخرج بعدد 
من النتائج من شأنها تطوير وتعزيز 
العمل والأداء الصحي خدمة للمصلحة 

العامة. 

❊ تعز/ نع�ئم خ�لد:
اكد فيصل سعيد فارع مدير عام مؤسسة السعيد للعلوم والثقافة على 
ضرورة الفعل الجماعي  للحيلولة دون انتشار الأمراض التي أضحت ظاهرة 
تتسع يوما بعد يوم وتهدد صحة الإنسان والحيوان معا . جاء ذ لك في 
الندوة الخاصة عن الدودة الحلزونية التي نظمتها المؤسسة صباح أمس  
بتعز بمشاركة أختصاصيين من مكتب الزراعة والري بالمحافظة وأدارها 

المهندس عبد الله الجندي مدير مكتب الزراعة . 
وتناولت  الندوة الطفيليات التي تصيب الأنسجة والأعضاء الحية في الحيوان 
والإنسان  والأعراض التي تظهر سواء في الحيوان او الإنسان والوقاية 
والعلاج منها من خلال تنفيذ برامج المكافحة والتوعية في أوساط المزارعين 
بالدرجة الأولى إضافة إلى رش الحيوانات بمحاليل قاتلة للطفيليات ومعالجة 

الجروح مباشرة . 

�سنع�ء /�سب�أ:
 نظم برلمان الظل النسائي بمحافظة 
صنعاء أمس بمنطقة أرتل مديرية سنحان 
تعليم  أهمية  ح��ول  ن��دوة  بهلول  وبني 

الفتاة.
وفي افتتاح الندوة أكد وكيل المحافظة 
للقطاع الجنوبي الشرقي عبدالملك الغربي 
أهمية الدور الذي تلعبه المرأة في المجتمع 
وما تحقق لها في ظل الثورة اليمنية سبتمبر 

واكتوبر من انجازات وفتح المجال امامها.

وأشاد الوكيل الغربي بالمستوى المتميز 
لمشاركة المرأة بمديرية سنحان في تقديم 
الدعم والمساندة للنازحين وابطال القوات 
المسلحة والامن الذين يتصدون لعصابة 
التمرد والارهاب الحوثية بمحافظة صعدة 

ومديرية حرف سفيان.
من جانبه اوضح مدير عام المديرية رئيس 
المجلس المحلي احمد نهشل انه يتم حاليا 
بناء مدرسة خاصة للفتيات بمنطقة ارتل 
وهو ما سيسهم في تشجيع الفتيات على 

الالتحاق بالتعليم .. داعيا المشاركات في 
الندوة الى الاستفادة من مخرجاتها وتوعية 
أفراد الأسرة والنساء في المنطقة بتشجيع 
الفتيات على الالتحاق بالتعليم وبما يخلق 

أمهات قادرات على تربية أجيال المستقبل.
من  ع��دد  حضرها  التي  الندوة  وتناولت 
نساء المنطقة وطالباتها أهمية تعليم الفتاة 
والاهداف المرجوة منها والتسرب من التعليم 

وارتفاع اسباب الامية.
كما تطرقت الى الحلول المقترحة لمعالجة 

المشكلة والتي تهدف الى رفع نسبة الاناث 
نسبة  وخفض  بالمئة   70 الى  الملتحقات 
التسرب بالمدارس ورفع مستوى الوعي لدى 
المجتمع المحلي بأهمية تعليم الفتاة وتفعيل 
دور مجالس الاباء وتحسين الكادر التعليمي 

والاعلام التربوي.
حضرت الندوة رئيس اللجنة الوطنية للمرأة 
بالمحافظة ومديرة مشروع برلمان الظل 
النسائي منى الحارثي وعدد من المهتمات 

والمهتمين بشؤون تعليم الفتاة.

برلمان الظل النسائي ينظم دورة في صنعاءحول أهمية تعليم الفتاة 

ضمن المرحلة الأولى


